
  Am 26. Mai GAL wählen!  

Text in leichter Sprache



Unser Wahlspruch 2019 ist: 
„In Weinheim viel vor“

● Das heißt, Weinheim ist unser Zuhause.

● Hier sollen alle Menschen gut leben können.

● Hier soll die Umwelt geschützt werden.

Darum wollen wir, dass viele Menschen  
an Gemeinde-Rats-Wahl teil-nehmen.

Darum wollen wir, dass viele  
Menschen die GAL wählen.

Herzliche Grüße

Elisabeth Kramer  
und Uli Sckerl

Ihre Kandidaten  
der GAL

Liebe Wähler und Wählerinnen 
Am 26. Mai dürfen Sie wählen. 
Es sind 3 Wahlen. 
Bei allen dürfen Menschen mit Betreuung wählen.

Zum 1. Mal dürfen alle Menschen mit Betreuung wählen. 
Die GRÜNEN, die Baden-Württemberg regieren, und die  
grüne Fraktion im Bundestag haben dafür gesorgt.

Nutzen Sie Ihr Wahl-Recht! 
Jeder Mensch ist wichtig!

Unsere Abkürzung GAL bedeutet

Grün Alternative Liste

Mehr GRÜN in Weinheim!
Seit vielen Jahren arbeiten Gemeinde-Räte und  
Gemeinde-Rätinnen der GAL im Weinheimer  
Gemeinde-Rat.
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Ist schon viele Jahre  
Gemeinde-Rätin.
Sie kümmert sich um
● �Natur-Schutz und  

Umwelt-Schutz 
● �Gutes Miteinander  

aller Menschen 

Er setzt sich ein für
● �gute Schulen und  

Ausbildung
● Verkehrs-Politik
● Wirtschafts-Politik
● Schutz der Umwelt

Sie war 4 Jahre im Jugend-Gemeinde-Rat.
Sie setzt sich ein für
● Umwelt- Schutz und Klima- Schutz
● Beteiligung der Jugend
● bezahlbaren Wohnraum

Er ist schon einige Jahre Gemeinde-Rat
Er kümmert sich um 
● bessere Radwege
● bezahlbaren Wohnraum
● Treffpunkte im Stadt- Viertel

Abgeordneter im Landtag.
Dort kümmert er sich  
zum Beispiel um die Polizei.
Ist schon viele Jahre  
Gemeinderat.
Dort kümmert er sich um
● Wirtschafts-Politik 
● Finanzen 
● Bürger-Beteiligung 

Sie ist schon einige Jahre 
Gemeinde-Rätin
Sie kümmert sich um 
● �gute Schulen und  

Ganztagsschulen
● �gute Schulen für Men-

schen mit Behinderung
● Kindertagesstätten

Elisabeth  
Kramer
ist 72 Jahre

Mathias  
Meder
ist 43 Jahre

Conni  
Münch- 
Schröder
ist 58 Jahre

Frieda Fiedler ist 22 Jahre Dr. Andreas Marg ist 65 Jahre

Uli Sckerl
ist 68 Jahre

 PLATZ 1  PLATZ 4  PLATZ 5 

 PLATZ 3  PLATZ 6

 PLATZ 2
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Er war 4 Jahre Jugend- 
Gemeinde-Rat.
Er setzt sich ein für:
● Beteiligung der Jugend
● Freizeit-Räume 
● �Vermeidung von  

Plastik- Müll

Sie setzt sich ein für:
● Land- Wirtschaft 
● �gutes Essen aus der  

Umgebung
● mehr Bus und Bahn

Er setzt sich ein für
● sparsamen Umgang mit Strom und Öl
● Schutz von Wasser
● Schutz der Natur

Sie ist schon einige Jahre 
Beraterin im Gemeinde-Rat.
Sie setzt sich ein für:
● Räume für Jugendliche
● bezahlbaren Wohnraum

Sie setzt sich ein für:
● Natur-Schutz
● Tier-Schutz
● �gleiche Rechte für  

Männer und Frauen

Lützelsachsen
Stefano  
Bauer
ist 20 Jahre

Sabine  
Wagner 
ist 59 Jahre

 PLATZ 7  PLATZ 8

Norbert Kramer ist 67 Jahre PLATZ 9

Letizia 
Stalf 
ist 26 Jahre

Tamy  
Fraas 
ist 26 Jahre

 PLATZ 10 
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Das sind die Ziele  
der GAL 

1.	Bessere Beteiligung der Bürger und Bürgerinnen 
	� Wir wollen eine regelmäßige Beteiligung aller  

Menschen in Weinheim.
	� Wir wollen auch Menschen mit Behinderung  

mit ein-beziehen.
	� Die Stadt-Politik klappt besser, wenn alle  

Menschen mit beteiligt werden.

2.	Familien
	� Wir werden die Kinder-Betreuung für alle möglich  

machen.
	 Wir wollen die Kosten gerecht machen. 
	� Wir werden die Schulen fit machen für die  

Digitalisierung.
	� Wir werden Schul-Sozialarbeit und Inklusion  

unterstützen.
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3.	Kinder und Jugendliche
	� Wir wollen mehr Beteiligung von Kindern und  

Jugendlichen. 
	� Wir wollen freies WLAN an allen Plätzen und 

Treff-Punkten für Jugendliche.

4.	Stadt-Entwicklung
	� Wir werden die öffentlichen Einrichtungen erhalten,  

zum Beispiel das Hallenbad, die Bücherei, das Museum.
	� Wir wollen in den älteren Wohn-Viertel sanieren.  

Dann können alle Menschen dort gut wohnen.
	 Wir wollen die Kultur fördern.
	 Wir wollen ein Haus der „Kultur-Schaffenden“.

5.	Zusammenhalt stärken
	 Wir wollen, dass es allen Menschen gut geht.
	� Viele Menschen in unserer Stadt brauchen  

Unterstützung. 
	� Alle Menschen sollen die Unterstützung bekommen,  

die sie brauchen.

	� Alle Menschen sollen auch am gesellschaftlichen  
Leben teilhaben können. 

	 Das gilt auch für Menschen mit Behinderung.
	 Das gilt auch für geflüchtete Menschen.

6.	Mehr Natur 
	� Wir werden Blumen-Wiesen überall in der Stadt  

schaffen.
	� Wir wollen für die Vielfalt von Pflanzen und  

Insekten sorgen. 
	 Wir werden unsere Landschaft schützen.
	 Wir wollen die Natur für alle Menschen bewahren.

7.	 Gleich-Stellungs-Beauftragte
	� Wir wollen wieder eine Gleich-Stellungs-Beauftragte  

in Weinheim.
	 Frauen haben die gleichen Rechte wie Männer.
	� Menschen mit Behinderungen haben  

die gleichen Rechte.
	 Niemand darf benachteiligt werden. 
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8.	Energie und Verkehr
	 Wir wollen mehr Energie aus erneuer-baren Quellen.
	 Zum Beispiel Sonne und Wind.
	 Wir wollen noch mehr Energie sparen.
	 Im Verkehr sollen alle mehr Rücksicht nehmen.
	� Wir wollen einen kosten-losen Bus-Verkehr in  

Weinheim an allen Wochen-Enden einführen.

9.	In Weinheim gut und günstig wohnen
	 Wir wollen mehr Sozial-Wohnungen. 
	 Wir genug Wohnungen für alle Menschen.
	 Wir wollen auch neue Wohnformen schaffen.
	 Zum Beispiel: Wohn-Gemeinschaften, Wohn-Projekte.

10. Nachhaltiger städtischer Haushalt
	 Wir wollen ein neues Kosten-Bewusst-Sein.
	 Was ist wichtig? Was kann verschoben werden?
	 Wir müssen ohne Neu-Verschuldung auskommen. 
	� Die Bürger und Bürgerinnen sollen an den wichtigen  

finanziellen Entscheidungen beteiligt werden.

Wie können Sie den  
Gemeinde-Rat wählen?
     Sie können Brief-Wahl beantragen.
Das können Sie auch im Internet machen: 

● Es gibt 7 Stimm-Zettel.
● �Sie können den Stimm-Zettel für die GAL ab-trennen 

und in den Wahl-Brief oder die Wahl-Urne stecken.
Dann haben Sie jeder Person auf der Liste eine Stimme 
gegeben.
● Sie können den Stimm-Zettel verändern.
● Sie können einzelnen Personen 3 Stimmen geben.
● Sie können Personen einer anderen Partei hinzufügen.
● Sie dürfen 32 Stimmen vergeben.
● Sie dürfen sich von einer Hilfs-Person helfen lassen.
● �Sie können Ihren Stimm-Zettel zu Hause vorbereiten.
● �Auch im Wahl-Lokal kann eine Hilfs-Person mit Ihnen  

in die Wahl-Kabine gehen.
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Erklärung
Wir haben diese Wahl-Information in Leichter Sprache  
geschrieben.
Das gesamte Programm der GRÜNEN in Weinheim finden 
Sie unter www.gruene-weinheim.de 
Wir haben zum ersten Mal in Leichter Sprache geschrieben.
Haben Sie Tipps für uns?
Sie können uns gerne schreiben.
Andreas Marg	 Conni Münch- Schröder  
        amarg@web.de	         conni.whm@web.de

Am 26. Mai wird auch der Kreis-
Tag vom Rhein-Neckar Kreis  
gewählt.
Am 26. Mai wird auch das  
Europa-Parlament gewählt.

Haben Sie noch Fragen?
Wenden Sie sich an eine Hilfsperson.
Sie können auch Wahl-Veranstaltungen besuchen.

Es gibt Hefte mit Informationen  
in Leichter Sprache 
von der Landes-Zentrale  
für Politische Bildung  
in Baden-Württemberg.
www.lpb-bw.de

Impressum
Wählervereinigung  
Die Grünen/Alternative  
Liste (GAL) 
Hauptstraße 23,  
69469 Weinheim
v. i. S. d. P.: Uli Sckerl

Bildnachweise 
Bernhard Kreutzer, 
www.stock.adobe.com
Kontakt zur GAL 
Charlotte Winkler:  
cw@rwwinkler.de  
Elisabeth Kramer:  
elisabeth.kramer@t-online.de 
www.gruene-weinheim.de
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Europas ist wichtig
Bitte gehen Sie wählen!
Damit die Länder in Europa zusammen stark bleiben.
Und damit Deutschland stark bleibt.

Denn die Europäische Union sichert uns schon eine  
lange Zeit Frieden und Wohlstand.

Die Europäische Union tut viel für Menschen mit  
Behinderungen.
Sie kümmert sich um Eingliederung.
Sie kümmert sich um Teilhabe.
Menschen mit Behinderungen bekommen wichtige Hilfen.

Wir GRÜNEN wollen auch:
Europa soll gemeinsam das Klima schützen.
Das ist wichtig für Europa und die ganze Welt.

Wählen Sie die GRÜNEN.
Dann wählen Sie: Menschen-Rechte und  
Klima-Schutz
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Vorsitzende der GAL und der Weinheimer Grünen

Ihre Charlotte Winkler


